

Embrun, le 23 janvier 1982.

Mon cher Jean-Marc,

La lettre que tu m'as envoyée à la mi-décembre a croisé celle que je t'écrivais en réponse à ta lettre du 23 octobre. Je ne t'ai pas répondu, mais je n'ai pas non plus te reproché aussi vite que je l'envrais d'avoir — si j'espère que tu ne m'en voudras pas.

Avant tout, n'hésite pas à m'écrire encore si tu en as envie. Tes lettres me font toujours plaisir, et j'y réponds bien volontiers, je t'assure. Seulement, mes réponses ne sont pas très rapides, et il te faudra parfois de la patience avant de les recevoir.

Je réponds maintenant aux questions que tu me poses dans ta lettre du mois de décembre :

- tu me dis que c'est dommage que mes personnages n'existent pas, et que les garçons de ton âge n'ont pas l'imagination ; ce n'est pas tout à fait vrai : il existe toujours des garçons comme Serge, Xolotl et Thibaut, mais il leur sont pas nombreux, et il faut parfois attendre d'en rencontrer un, ou le chercher un peu ; le caractère de ces trois personnages n'est d'ailleurs pas imaginaire, mais correspond à des garçons réels ;
- j'ai connu Xolotl en Mexique : je logeais à cette époque chez des amis à Mexico, et Xolotl était le fils de leur voisinière ;
- Serge est le fils d'un de mes amis ; je l'ai rencontré chez lui, très simplement ; il a, comme le Serge que j'ai écrit, une tendance fâcheuse à se mettre dans des situations difficiles, parce qu'il ne voit la danger qu'en finissant où il va vraiment le laisser dessus ;
- Enfin j'ai connu Thibaut en faisant un camping en Auvergne ; un soir, j'ai rencontré un groupe de jeunes garçons qui reconnaissaient une vieille ferme, quelque part dans la vallée du Feltre (près de l'endroit où se passe "la ville qui n'existe pas") ; au cours de la nuit, j'ai longuement bavardé avec ces garçons, et Thibaut était l'un d'eux ;

- les prihomos ont été changés, bien entendu; les trois jeunes François de "Destinatrices Umapan" s'appelaient d'abord (dans ma première rédaction): Mère, Eric et Serge ; c'étaient les prihomos des trois fils d'un de mes cousins; puis je me suis rendu compte que "Eric" n'allait pas bien, et j'ai transformé le nom en "Renaud"; par la suite, Renaud et Mère n'ont pas continué, et Serge est resté seul;
- Xobote est vraiment le nom d'un dieu toltaïque — celui qui protège les jumeaux, exactement comme je le dis dans "Destinatrices Umapan";
- enfin, Thibaut a été choisi parce que c'était un prihom du Moyen Age;
- à propos de "l'échec de l'an II", la liste de vérité historique est encore plus complète que tu le crois, car Jean-Marie Hervay avait déjá éliminé ericole; c'est ma plus sympathique prihom du XVII : il a commencé à rechercher qu'il était l'échec du Temple quand il avait treize ou quatorze ans, mais le débris qu'il donnait sur mon échiquier étaient si fragmentaires qu'il ne pouvait vraiment pas croire que c'était vrai; tout ce qu'il réussissait, c'était de se faire donner quelques semaines dans un château; quand on avait découvert son imposture, il se tenait tranquille pendant un moment et recommandait alors une autre ville... Ça devrait être amusant de le rencontrer.

Voilà - Je crois que j'ai reproduit toutes les questions que tu me poses. Encore un grand merci pour toutes les gentilles choses que tu me dis dans ta lettre,

et bon anniversaire,

Philippe Eddy